



M.Emmanuel MACRON  
Président de la République  
Palais de l'Elysée  
55, rue du Faubourg Saint-Honoré  
75008 PARIS

Nice, le 20 juin 2024

Monsieur le Président de la République,

Nous connaissons votre attachement à l'égalité entre les femmes et les hommes, que vous avez déclarée « grande cause nationale » et nous y sommes très sensibles.

Vous avez choisi de dissoudre l'Assemblée Nationale le 9 juin dernier suite aux résultats des élections européennes marqués par la victoire du Rassemblement National.

Cette décision a plongé les décideurs politiques dans une campagne accélérée en vue des élections des 30 juin et 7 juillet.

Et quelle campagne !

Monsieur le Président, cette campagne n'est pas digne de notre démocratie, elle étouffe la voix des femmes et les rend totalement invisibles.

Les débats télévisés, les émissions de radio, les articles de presse sont majoritairement dominés par des hommes, reléguant les femmes politiques au second plan, voire les excluant totalement.

Alors que des obligations en faveur de la parité ont été mises en place pour les élections, rien n'a été prévu pour les campagnes électorales, la période actuelle atteste de la nécessité de faire évoluer cela.

A quand un temps de parole médiatique équilibré et réglementé entre femmes et hommes ?

En effet, l'exemplarité du débat démocratique national en matière d'égalité femmes-hommes et le combat pour la parité dans les collectivités territoriales, fer de lance de notre association, sont étroitement liés : l'un ne va pas sans l'autre.

Le débat national fixe des standards et inspire les initiatives locales, tandis que les progrès réalisés dans les collectivités territoriales renforcent et enrichissent le débat national. Cette interdépendance crée un cercle vertueux où chaque avancée à un niveau profite à l'autre, favorisant une société plus équitable et inclusive.

Pourtant, le débat public qui se déroule sous nos yeux est infantilisant et humiliant pour les femmes. Combien de temps encore seront-elles mises de côté dans les moments forts de la vie de notre nation ?



DIRIGEANTES & TERRITOIRES

Simone de Beauvoir disait qu'il suffirait d'une crise politique pour que les droits des femmes soient remis en question. Son propos prend ici tout son sens, car avant même d'imaginer le Rassemblement National à Matignon, le droit des femmes à prendre la parole dans cette période de crise est totalement bafoué.

Les femmes représentent 52% de la population, pourtant leur voix reste ignorée. Où sont les femmes politiques dans les grands débats ? Où sont leurs perspectives, leurs idées, leurs contributions ?

Cette absence flagrante, avant d'être un affront à l'égalité des sexes, témoigne surtout d'un appauvrissement du débat démocratique.

Les femmes politiques doivent être vues, entendues et respectées pour leur expertise, leur vision, leur capacité à rassembler.

Monsieur le Président, votre « grande cause nationale » ne peut rester un concept, mais doit bien s'inscrire dans une réalité concrète, dans toutes les sphères de la société.

Dans un moment comme celui que vit notre nation, les femmes doivent absolument avoir leur place et leur visibilité, afin d'ancrer le débat politique dans la meilleure représentativité de notre Pays.

Je vous remercie de l'attention que vous porterez à cet enjeu puissant de société, et vous prie d'agréer, Monsieur le Président de la République, l'expression de ma très haute considération.

Pour l'association Dirigeantes & Territoires  
**La Présidente,**  
**Dayana CHAMOUN-FIEVEE**

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Dayana Chamoun-Fieeve', written in a cursive style.